

Der Hofstaat des Königs ist sehr ansehn. Hofstaat. lich. Die vornehmsten Beamten desselben sind: Der Oberhofmeister (Mor-Domo-mor) der Oberkämmerer, Oberhofrichter (Alguazil-mor) Oberhofmarschall (Aposentador-mor) Oberstallmeister (Estribeiro-mor) Oberjägermeister (Monteiro-mor) Oberhofkanzler und Großalmosenier. S. *Caetano de Lima* I. 1. p. 307. Portugal hat nur geistliche Ritterorden. Das Ceremoniel ist äußerst hoch getrieben.

Des Königs Gemahlin führt den Titel Königin und erhält ein Wittwengehalt. Der älteste Sohn und Thronerbe heißt Prinz von Brasilien; die übrigen Kinder werden Infanten und Infantinnen von Portugal genannt.

S. 6.

Der König ernennt die Beamten zur Staatsverwaltung der Staats- und Landesgeschäfte.

Das höchste Staatscollegium ist der Staatsrath (Conselho de Estado) vor welches alle wichtige innre und äußre Staatsangelegenheiten gehören. In demselben sitzen eine unbestimmte Anzahl Staatsräthe, aber die wichtigsten Beamten darin sind die 3 Staatssecreteire, der auswärtigen Angelegenheiten, welcher als der Premierminister anzusehen ist, die Secreteire, das merces e expediente und da Assinatura. Ihre Geschäfte machen auf gewisse Art